



La Comisión propone medidas más estrictas sobre entornos libres de humo para proteger mejor la salud pública*

Brussels, 17 de septiembre de 2024

Hoy, la Comisión ha recomendado **proteger mejor a las personas de los efectos del humo ambiental de tabaco y los aerosoles** mediante la revisión de la [Recomendación del Consejo sobre entornos libres de humo](#).

La [nueva iniciativa](#) recomienda que los Estados miembros **amplíen las políticas medioambientales libres de humo a zonas clave al aire libre**, a fin de proteger mejor a las personas de la UE, **en particular a los niños y los jóvenes**.

Estas zonas incluyen **zonas recreativas al aire libre en las que es probable que se reúnan niños**, como parques infantiles públicos, parques de atracciones y piscinas; zonas al aire libre conectadas a instalaciones sanitarias y educativas; edificios públicos; establecimientos de servicios; y paradas y estaciones de medios de transporte.

La Recomendación también recomienda que los Estados miembros **amplíen las políticas medioambientales sin humo a los productos emergentes**, como los productos de tabaco calentado y los cigarrillos electrónicos, que llegan cada vez más a usuarios muy jóvenes. Esto se produce después de que la Organización Mundial de la Salud (OMS) [destacara](#) los efectos negativos de la exposición a las emisiones de segunda mano de estos productos emergentes, entre ellos importantes problemas respiratorios y cardiovasculares.

La Comisión también anima a los **Estados miembros a que intercambien mejores prácticas y refuercen la cooperación internacional** para maximizar el impacto de las medidas adoptadas en toda la UE. La Comisión prestará su apoyo a través de una subvención directa por valor de **16 millones EUR** del programa UEproSalud, y se han dedicado ya **80 millones EUR** del programa Horizonte a reforzar el control del tabaco y la nicotina, así como a prevenir la adicción. La Comisión también desarrollará **un conjunto de herramientas de prevención** para apoyar la protección de la salud de los niños y los jóvenes.

Las recomendaciones de hoy para proteger mejor a las personas frente a la exposición al humo ambiental de tabaco y a los aerosoles **van dirigidas a los Estados miembros**. Dado que la política sanitaria es competencia de los Estados miembros, se les invita a aplicar estas recomendaciones a través de **sus propias políticas**, como consideren oportuno, es decir, teniendo en cuenta sus circunstancias y necesidades nacionales.

Antecedentes

El Plan Europeo de Lucha contra el Cáncer estableció el objetivo de crear una «generación sin tabaco» de aquí a 2040, en la que **menos del 5 % de la población utilice tabaco**. La propuesta de hoy supone otro paso adelante en los esfuerzos por **mejorar la salud preventiva**. También apoya la desnormalización del consumo de tabaco y productos emergentes.

El tabaco es el principal factor de riesgo de cáncer, ya que más de una cuarta parte de las muertes por cáncer en la UE, Islandia y Noruega se atribuyen al tabaquismo. Gracias a los [entornos libres de humo](#) ha descendido el número de muertes y han mejorado otros indicadores de salud (por ejemplo, han disminuido los ataques cardíacos en la población en general y ha mejorado la salud respiratoria).

En particular, la Recomendación de hoy abarca **productos emergentes** como los productos del tabaco calentado y los cigarrillos electrónicos. Estos productos **han aumentado considerablemente su cuota de mercado**. A menudo se marcan con afirmaciones engañosas relacionadas con su supuesta seguridad o su supuesta utilidad como herramientas para dejar de fumar. Sin embargo, sus efectos nocivos potenciales son graves, y sus usuarios pueden convertirse en adictos a la nicotina y, a menudo, acabar usando tanto tabaco tradicional como productos emergentes.

La Recomendación también **amplía la cobertura de las políticas medioambientales libres de humo a zonas claves al aire libre**. Entre esas zonas se incluyen los parques infantiles públicos, los

parques de atracciones, las piscinas, las paradas y estaciones de medios de transporte, las zonas al aire libre conectadas a instalaciones sanitarias y educativas y los edificios públicos.

Más información

[Propuesta de Recomendación del Consejo sobre entornos libres de humo y aerosoles](#)

[Preguntas y respuestas sobre los entornos libres de humo](#)

[Plan Europeo de Lucha contra el Cáncer](#)

[Programa UEproSalud](#)

[Programa Horizonte Europa](#)

[Ficha informativa: Plan Europeo de Lucha contra el Cáncer](#)

*Actualizado el 19.9.2024.

IP/24/4682

Quotes:

"Muchos cánceres y otras enfermedades pueden prevenirse completamente mediante cambios sencillos en nuestros estilos de vida y entornos. La Recomendación de hoy constituye otro paso clave para alcanzar los objetivos del Plan Europeo de Lucha contra el Cáncer y garantizar que la salud de los ciudadanos esté en el centro de la política de la UE. Ya hemos visto los beneficios de los entornos libres de humo; la Recomendación de hoy lleva estos beneficios a un nuevo nivel y mejora nuestros esfuerzos globales en materia de salud preventiva."

Margaritis Schinas, vicepresidente responsable de Promoción de nuestro Modo de Vida Europeo - 17/09/2024

"Cada año en la UE, 700,000 personas pierden la vida a causa del consumo de tabaco, de las cuales en decenas de miles la muerte se debe al humo ambiental de tabaco. En la Unión Europea de la Salud, tenemos el deber de proteger a nuestros ciudadanos, en particular a los niños y los jóvenes, contra la exposición al humo y a las emisiones nocivas. Hoy estamos avanzando en otra acción clave del Plan Europeo de Lucha contra el Cáncer y dando un paso importante hacia la consecución de nuestro objetivo de crear una «generación sin tabaco» en la UE de aquí a 2040."

Stella Kyriakides, comisaria responsable de Salud y Seguridad Alimentaria - 17/09/2024

Personas de contacto para la prensa:

[Stefan DE KEERSMAECKER](#) (+32 2 298 46 80)

[Laetitia CLOSE](#) (+32 2 296 70 73)

Solicitudes del público en general: [Europe Direct](#) por teléfono [00 800 67 89 10 11](#) , o por [e-mail](#)

Related media

 [World No Tobacco Day](#)